
Championnats de France F.S.G.T. de Tennis de table 

Par Equipes à Longlaville les 18 et 19 avril 2015 
 

 

 

 

Les échos de la table d’arbitrage 
 

 
 

« Coup de gueule de Jean-Marie »  
 

 

 

De retour de Longlaville (54) , je me permets cette réflexion qui doit être commune à tous les 

pongistes FSGT. Je ne parle pas du comportement inadmissible d’une équipe de la région Ile 

de France qui lui a valu la réprobation unanime des joueurs et des spectateurs dans les 

gradins. Je laisse à Mireille le soin d’un rapport pour la prochaine CFA (Commission Fédérale 

d’Activité). 

 

Je voulais intervenir par rapport au peu d’équipes engagées pour cette épreuve (22 équipes 

cette année, 52 en 2014). Je peux comprendre le coût élevé des frais de déplacements, mais 

cela ne saurait être une excuse. 

 

Organiser une épreuve fédérale doit engendrer des bénéfices. Il serait bien de les réinvestir 

dans les déplacements. 

Rappelons-nous le cas de Cusset (03) qui a organisé les Fédéraux Jeunes une année (pour 

payer le déficit d’une organisation FFTT) et qui n’a plus jamais adhéré à la FSGT. 

 

Certains clubs n’organisent pas d’épreuves, faute de salle disponible, mais répondent présents 

à nos compétitions. 

 

Voulons-nous la fin de ces Fédéraux par équipes ? Réagissons vite ! 

 

Je ne vous demande pas d’être d’accord avec moi mais réfléchissez bien, il en va de l’avenir de 

notre activité à la FSGT. 

 

Je voudrais terminer par une note plus positive : un grand bravo à Stéphanie et son équipe 

pour cette organisation cette année. 

 

 

Jean-Marie LEROY 

 

 

 

 

 

 



« Bilan moral et sportif de l’épreuve par Mireille » 
 

 

Tout d’abord un grand merci à la municipalité de Longlaville pour la mise à disposition de cette 

belle salle refaite à neuf, les 20 tables placées dans de bonnes conditions et une sono très 

correcte ( hauts-parleurs un peu dérangeants pour les joueurs qui évoluaient juste à côté). Bel 

endroit spacieux réservé pour la table d’arbitrage qui nous permettait une vue d’ensemble sur 

toute la salle. 

Egalement un grand coup de chapeau à l’équipe de bénévoles sous la houlette de Stéphanie 

DUPUIS pour son accueil chaleureux, son savoir-faire et son organisation sans faille. Bravo 

aussi pour leur disponibilité de tous les instants pour satisfaire tout le monde aussi bien les 

joueurs que l’équipe des juges-arbitres. Ils se sont investis à fond et n’ont pas ménagé leurs 

efforts durant tout le week-end. Félicitations à eux pour l’organisation d’une soirée festive où 

règnait une superbe ambiance et pour la qualité des repas aussi bien sur place qu’au 

restaurant. 

 

Les juges-arbitres prévus pour cette épreuve étaient Edith et Maurice WENDLING qui 

malheureusement n’ont pas pu faire le déplacement suite à l’hospitalisation brutale d’Edith. 

C’est donc Jean-Marie et moi-même qui avons pris le relais pour les remplacer au pied levé. 

 

Ce fut une grande première pour moi et une découverte car je n’ai jamais juge-arbitré, ni 

participé, ni assisté à cette épreuve par équipes. J’ai une longue expérience des Fédéraux 

Vétérans et des Non-classés à Toutes séries mais là ce fut une totale nouveauté. C’est une 

compétition très intéressante, différente dans son déroulement et très agréable à gérer. Je 

ne regrette rien et j’ai beaucoup apprécié la formule de cette épreuve. 

 

Je rejoins Jean-Marie pour son « coup de gueule », et ce fut une énorme surprise et une 

déception de constater la chute vertigineuse du nombre d’équipes engagées d’une année sur 

l’autre (52 en 2014 et 22 en 2015). Seules trois régions ont participé : Paris-Ile de France, la 

Lorraine et l’Alsace. 

Où sont passés les Bretons, le Sud-Ouest, le Midi, le Gard, l’Orne, etc…,etc… ? 

Si le motif invoqué est la raison financière, ce n’est qu’une excuse et une mauvaise excuse car 

les trois régions qui ont participé sont régulièrement présentes tous les ans aux quatre 

épreuves fédérales et les clubs qui les composent ne sont pas plus riches que les clubs des 

régions absentes. Le tout est une question de volonté, de gestion et de conviction pour l’avenir 

de la FSGT. On voudrait que cette épreuve périclite , on ne s’y prendrait pas autrement alors 

que le but de la FSGT est de se développer, de progresser et non pas de régresser. Merci d’y 

penser sérieusement pour la saison prochaine et de faire un effort. 

 

Un seul joueur était annoncé forfait quelques jours avant l’épreuve et a été remplacé. Toutes 

les équipes inscrites étaient présentes au grand complet. 

 

Une fois de plus nous regrettons le peu de féminines engagées, elles étaient au nombre de 

trois pour 68 participants. 

 

Les horaires ont pu être tenus à la minute prêt car les joueurs ont fait preuve d’une grande 

rigueur en venant très rapidement à l’appel de leur nom pour remplir les fiches de placement 

des joueurs dans les équipes lors de chaque tour de rencontres.  

 



Je tiens à signaler que depuis le début de la saison 2014/2015 les joueurs font l’effort d’être 

présents à l’heure le dimanche matin pour le démarrage de la compétition. Toutes les équipes 

étaient là à temps pour les rencontres du sixième tour et je tiens à vous féliciter tous pour 

votre ponctualité. 

 

Malheureusement je ne peux pas passer sous silence (et je ne le veux pas) le comportement 

ignoble et inqualifiable d’une équipe parisienne ASOCBTP composée de TARDIEU Vincent, 

BARBOSA Christophe et VACCA Thierry.  

Ce n’était pas un coup d’humeur dans le feu de l’action , chose qui peut arriver lors d’une phase 

intense de jeu dans une partie et qui est excusable, non, c’était un comportement exécrable 

et intolérable constant et en continu durant toutes les parties de la rencontre et vis à vis des 

cinq équipes rencontrées dans la journée de samedi sans exception. 

Malgré nos avertissements en cours de jeu, la surveillance de Jean-Marie et moi-même 

plusieurs fois à coté de l’aire de jeu pendant les rencontres ce comportement antisportif et 

détestable s’est poursuivi jusque samedi soir. 

Ce furent des insultes et des injures très grossières à l’encontre de leurs adversaires, des 

gestes intempestifs, des coups de pied dans la table et les séparations et un jet de raquette 

qui a frôlé la tête de l’arbitre et a fini par atterrir dans l’aire de jeu voisine.   

La dernière rencontre le samedi soir fut la pire, les éclats de voix et les engueulades entre 

les joueurs nous sont parvenus depuis l’autre côté de la salle jusqu’à la table d’arbitrage. 

Jean-Marie et moi, nous nous sommes rendus sur place, j’ai arrêté la rencontre, exigé le 

silence total et j’ai menacé l’équipe du carton rouge ; au moindre geste ou au moindre mot ce 

serait l’expulsion immédiate du gymnase pour le reste du week-end. Ma colère a calmé les 

esprits et Jean-Marie à fait le guet à côté de l’aire de jeu pendant les deux dernières parties 

de la journée.   

Le dimanche matin les deux dernières rencontres se sont déroulées devant la table 

d’arbitrage sous notre vigilance constante. Ces trois joueurs se sont fait huer et siffler 

pendant la remise des récompenses par tous les pongistes et les spectateurs dans les gradins. 

Ce genre de comportement n’a pas sa place dans nos épreuves fédérales , il va à l’encontre de 

toute sportivité, fair-play, convivialité et esprit FSGT. 

Lors de notre réunion de la CFA du 20 juin 2015 à Pantin je demanderai à tous les membres 

présents de statuer sur ce cas et de prendre les sanctions qui s’imposent pour que de telles 

dérives ne se reproduisent plus. 

 

Heureusement je peux terminer ce bilan sur une note optimiste car mis à part le dérapage de 

l’équipe parisienne susnommée cette épreuve fut une belle réussite, elle s’est déroulée dans 

de bonnes conditions, les horaires ont été respectés à la minute prêt et ceci grâce à vous les 

joueurs, grâce à votre respect de la discipline, votre bonne humeur, votre politesse et 

gentillesse dont vous faites preuve à la table d’arbitrage ainsi que l’ambiance conviviale dans 

laquelle vous évoluez. Tout cela a contribué à faire de cette épreuve un moment privilégié de 

sport que nous sommes fiers et ravis d’avoir partagé avec vous. Merci et bravo à vous tous. 

Enfin pour terminer je voudrais remercier mon équipier Jean-Marie  qui a œuvré à mes côtés 

tout le week-end et qui a fourni un travail formidable dans une ambiance agréable, 

harmonieuse et pleine d’humour. 

Vos réactions positives et vos remerciements chaleureux à la fin de l’épreuve sont pour nous 

le meilleur des encouragements, nous sommes heureux et fiers d’avoir pu passer en votre 

compagnie ce superbe week-end. Félicitations à vous tous et à une prochaine.  

         

Mireille VOLTZENLOGEL   

Juge-arbitre fédérale  


